

# EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PALMA.—Imprenta y Librería de Gelabert.—MAHON.—D. Matías Mascaró.—IVIZA.—D. Joaquin Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

## EL PERRO DE AZÚCAR.

II.

(CONCLUSION.)

La moneda que ví en el cajon de la cómoda, por una especie de fantasmagoría y por obra de Satanás seguramente, se transformó repentinamente, y tomó la forma de mi bello ideal. Si; aun me parece que estoy viendo como entonces el prodigio; era el mismo perro de aguas de variados colores, era el perro de azúcar.

Como era natural, mi primer movimiento fué poner sobre ella mi mano.

La frialdad de la moneda me detuvo súbitamente. Retrocedí.... tuve miedo, y reflexioné.

Aquella moneda de cuarenta sueldos no era mía! La habian dejado allí olvidada sin duda, y era probable que al día siguiente irian á buscarla. Todo se descubriría entonces, iba á ser castigado, y no debía.... nó, no podía!

Me acosté pues con el corazon agitado y el alma terriblemente inquieta, y unicamente á media noche llegué á dormirme, mirando sin cesar la moneda de cuarenta sueldos que me parecia ver brillar á lo lejos entre las sombras como el ojo del espíritu maléfico.

Cuando volví al día siguiente por primera vez del colegio, subí rápidamente á mi cuarto. Aun estaba allí la moneda de cuarenta sueldos. Esperimenté una nueva tentacion, á la que tambien resistí sin embargo. Al volver á la hora de comer, me contuve con ambas manos para no subir, y por la noche encontré en el cajon abierto del mismo modo la maldita moneda de cuarenta sueldos.

Impelido por un movimiento de ira, cerré con violencia el cajon, y me acosté inmediatamente bien resulto á dormir.

Pero á través de mis párpados doblados y á través del cajon cerrado, veía aun la moneda de cuarenta sueldos.

La lucha se prolongó durante dos dias y dos noches mas; pero yo estaba calenturiento, y dormido ó despierto, veía siempre el perro de azúcar y la moneda de cuarenta sueldos que se confundian, se trasformaban y se arremolinaban en torno mio como en una pesadilla.

Me decidí á rogar á Dios que el droguero vendiese su perro de azúcar, que se encontrase la moneda de cuarenta sueldos, y que desapareciesen los dos á un tiempo para no volver á aparecer jamás.

Pero nó, nó! el perro continuaba en su mostrador, y en el cajon la moneda de cuarenta sueldos.

Cansado al fin de luchar, llegué á decir: Está olvidada, enteramente olvidada; nadie sabe que está allí, y nadie sabrá que la he tomado. No es de nadie; es mía, muy mía.

Y el mismo Satanás impelia sin duda mi mano.... ¿Cómo resistir? Tomé por fin la codiciada moneda.

Imposible sería espresar las sensaciones de placer y de dolor que inundaron á un mismo tiempo mi corazon. Era por supuesto la hora de ir al colegio: bajé la escalera de cuatro en cuatro escalones, no me paré hasta llegar á la tienda del droguero, y con una voz que ningun cómico

sabria reproducir: tirando la moneda de cuarenta sueldos sobre el tablero, dije:

—El perro de azúcar!

—¿Qué perro de azúcar?

—El que está en el mostrador; el azul, el azul!

—Aquí está.

Y el droguero me lo entregó.

¡Por fin era mio!

Quise huir al momento con mi tesoro, pero el droguero me detuvo por el brazo.

—Ola! ola! me dijo al mismo tiempo, ¿olvidas tu moneda, muchacho?

—Mi moneda?

—Ciertamente; ¿no es tuya esta moneda de dos francos?

—Si señor, mia.

—Pues bien, el perro de aguas no vale mas que quince sueldos.

¡Quince sueldos aquel magnífico perro de azúcar! quince sueldos solamente! Lo habia oido mal... era una irrisión, una monstruosidad. El perro de azúcar y la moneda de cuarenta sueldos habian estado tanto tiempo equilibrados en mi tierna imaginacion, que seguramente tanto valia el uno como el otro. ¡Y quién sabe!...

—Aquí estan los veinte y cinco sueldos que sobran, dijo el droguero.

MI primer impulso fué no tomarlos, pero me los puso en la mano, y como la tienda estaba llena de gente en aquel momento, me dijo empujándome hácia la puerta:

—Vete, vete; los parroquianos esperan, ¿en qué piensas? Este niño es loco.

Cuando me encontré en la calle no pensé en un principio mas que en mi perro de azúcar. Era mio... mio; lo poseía, podía admirarlo á mi gusto. Lo llevaba orgullosamente, ya en una mano, ya en otra, y lo envolvía por todos lados con una mirada apasionada. Despues advertí de pronto que habia llegado sin sentirlo á la puerta del colegio, y viendo que se aproximaban algunos compañeros, dirigí la última mirada á mi perro de azúcar, y lo devoré con no menos voracidad que Tántalo si le hubieran dejado clavar en él sus dientes.

Ah! exclamó Siled cuando llegó á este punto de su sencillo relato, ¡qué bueno era! aun se me llena de agua la boca cuando me acuerdo. En vano me presentarán ahora las golosinas mas preciosas; nada será capaz de parecerme de un gusto tan exquisito como aquel dulce prodigioso, como aquel perro tan anhelado. Desafío á todos los confiteros de Paris á que lo intenten.

Despues, continuó, como tenia mis manos manchadas, al sacar el pañuelo del bolsillo, para limpiarme, cayeron de pronto sobre el empedrado los veinte y cinco sueldos que me habia vuelto el droguero.

Aquellos veinte y cinco sueldos eran el reverso de la medalla, era la conciencia que Dios despertaba... era el recordamiento!

Dí algunos pasos atrás, y mi rostro se puso como una grana: sentí por todo mi cuerpo un doloroso entremecimiento de terror, y traté desde luego de huir, dejando allí los veinte y cinco sueldos; pero iban á verlos... á interrogarme... á descubrirlo todo. Nó; los recogí vivamente, los puse en lo mas recóndito de mi bolsillo y tuve el cuidado de colocar ademas encima el pañuelo.

Los compañeros llegaron entonces y en-

tré con ellos en la clase que ya principiaba. Os juro que no oí una palabra de la leccion como por otra parte acostumbraba á hacer desde algun tiempo. Pero ya no pensaba entonces en el perro de azúcar, sino en los veinte y cinco sueldos que me abrasaban con su contacto, que á mi parecer atraian hácia mí todas las miradas, y con los cuales estaba mas embarazado que un ladron con una alhaja demasiado conocida de que desea desprenderse y como un asesino con su puñal sangriento.

Se acabó la clase, y mi apuro fué mayor aun entonces: ¿cómo volver á casa con los veinte y cinco sueldos? No me hubiera atrevido nunca.

¿Pero qué iba á hacer?

Abrigué por un momento la idea de llevarlos al droguero ¿mas para qué si no los queria? ¿Dónde ponerlos pues, envolverlos ú ocultarlos? Ni aun me atrevia á tocarlos... les tenia miedo!

Con objeto de reflexionar con mas libertad entré en una iglesia que estaba casi al lado del colegio.

Allí habia hecho mi primera comunión el año anterior, y tenia aun el corazon lleno de esas suaves ideas religiosas con que florecen las almas tiernas.

Pasó por delante de mí el anciano sacerdote que me habia enseñado el catecismo, y vi que se dirigia á un confesionario en el cual entró.

Era indudable que Dios queria defenderme contra el espíritu tentador.

Una idea súbita brotó de mi mente y me impulsó hácia el confesionario donde como un gran culpable en peligro de muerte hice sollozando la confesion de todos mis crímenes.

El sacerdote, que era un bondadoso anciano de respetables canas, no me respondió, pero al salir del confesionario me llevó por la mano hácia la puerta de la iglesia á donde llegamos muy pronto, el sonriendo ¡y yo temblando.

En las gradas del atrio habia un ciego, y delante de él un perro... un perro de aguas tambien que sostenia con su hocico no menos rosado que el de mi victima una cajita de madera.

—Siled, me dijo entonces el buen anciano, Dios perdona por la limosna, hijo mio. ¿Adivinas ahora donde debes ocultar esos veinte y cinco sueldos que tanto pesan á tu conciencia?

Ah! sí; lo habia adivinado! El dinero del crimen pasó á la cajita del ciego.

Sentí en seguida en el alma uno de esos fanatismos de virtud que para rescatar un leve pecado hacen que una sola espacion no parezca suficiente y exijan otras mas, y continuamente otras.

Volví á subir pues rápidamente las gradas y dije al sacerdote:

—Ya estoy libre de esos veinte y cinco sueldos; pero ¿y la moneda de cuarenta sueldos?

—Bien! bien! dijo el anciano; ya conoces que eso no basta. ¿No es verdad que desearias que volviera á hallarse en el cajon la moneda de cuarenta sueldos?

—Sí, señor: ah! pero es imposible.

—¿Quién sabe?

Y brilló al mismo tiempo una sonrisa angelical en el rostro del anciano.

—Qué debo hacer para conseguirlo? exclamé; ¿qué debo hacer?

—Trabajar, me respondió, trabajar con la firme voluntad de conseguir el premio de sobresaliente en el certámen del semestre.

—¿Y así volverá la moneda de cuarenta sueldos?

—Obedece! dijo misteriosamente el buen anciano, esta es la segunda penitencia que te impongo. Obedece y espera!

Tres semanas despues tenia ya el premio.

—Estoy contenta, muy contenta, me dijo mi madre abrazándome.

Y en recompensa me dió cuatro monedas de diez sueldos. Era mi cuenta justa! Pero sin embargo no conseguia mi objeto teniendo esta cantidad en semejante moneda.

—Madre, le dije ruborizándome un poco, en vez de estas cuatro monedas ¿no podrias darme una sola, una de cuarenta sueldos?

—Con mucho gusto.

¡Con que rapidez subí á mi cuarto! ¡con que alegría deposité aquella moneda de cuarenta sueldos en el sitio de la otra, en medio del cajon!

Pero aquella misma tarde advertí con extrañeza que habia desaparecido.

Pasaron las vacaciones que preceden á la Pascua: llegó el gran día.

Al volver de las vacaciones encontré á mi madre que tenia en sus manos un cuadro nueva que parecia contemplar con emocion estrema.

Me acerqué y miré... ¡Que asombro! En la parte superior del cuadro estaba la moneda de cuarenta sueldos; mas abajo, en la misma linea, los veinte y cinco sueldos del droguero, los mismos... Oh! los conocia tanto!

—Lo he rescatado del ciego, dijo mi madre dándome un abrazo.

Al mismo tiempo entró el anciano sacerdote que nos miraba con aquella sonrisa que le ví en el atrio de la iglesia.

Todo lo comprendí.

¡Sacerdote inteligente! dulce y bondadosa madre! Ah! ¿porqué no han podido recibir todos los hombres una leccion igual en su infancia?

No solamente acababa de ser corregido del robo, sino que habia aprendido al mismo tiempo el trabajo y la caridad.

Diré únicamente para terminar que desde aquella época siempre he querido á los perros de aguas... los verdaderos, pero nunca he podido decidirme á volver á comerme otro... de azúcar!

CÁRLOS DESLYS.

(Diario de Barcelona.)

## CORREO DE AYER.

Por via de Alcudia recibimos anoche noticias del Continente que alcanzan un día á las recibidas el martes por el vapor *Mallorquin*. De los periódicos que han llegado á nuestras manos tomamos lo siguiente:

### DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto jubilando á don José Vazquez Quevedo, presidente de sala de la audiencia de Albacete.

Otro nombrando para dicha plaza á don

José O'Lawlor y caballero, magistrado de la de Sevilla.

Otro nombrando magistrado de la audiencia de Sevilla á don Francisco Fernandez Negrete, electo para otra igual en la de Barcelona, y para la que en su consecuencia queda vacante, á don Mariano Peralta, electo de la de Alhacete.

Otro trasladando á la plaza de magistrado vacante en la audiencia de Alhacete á don Pablo Marroquin, magistrado de la de Cáceres, y nombrando para esta vacante á don Vicente Sebastian Garcia.

Otro declarando cesante á don Venancio Arce Salazar, fiscal de la audiencia de Alhacete, y nombrando para esta vacante á don Francisco Puget y Gomis.

Varios nombramientos de jueces, tenientes y promotores fiscales.

La provision de varios curatos de las diócesis de Sigüenza, Barcelona, Palencia y Ager.

Real orden disponiendo que los licenciados en medicina sean admitidos á la licenciatura en cirugía, sin mas gastos que los de de echos de examen y de expedicion del título.

MADRID 15 de enero.

El Congreso abrió hoy su sesion á las tres y media en gran número de diputados y mucha concurrencia en las tribunas. Leída y aprobada el acta de la anterior, se leyeron varios Reales decretos por los cuales S. M. admitia la dimision á los individuos del gabinete presidido por el general Armero, quedando muy satisfecha del celo y lealtad con que han desempeñado sus cargos. En seguida se leyeron otros decretos nombrando al señor Isturiz ministro de Estado y presidente del Consejo de ministros; al señor Fernandez de la Hoz, de Gracia y Justicia; al general Ezpeleta, de la Guerra é interino de Marina; al señor Quesada, de Marina; al señor Sanchez Ocaña, de Hacienda, y el señor Diaz (don Ventura), de la Gobernacion é interino de...

prestaron juramento los Srs. Macario Bravo, por el distrito de Cazorla; Don Jaime Ortega, por Egea; Bouligni, por Segovia; Basabe, por uno de los distritos de Vizcaya; Rances y Villanueva, por Sta. Cruz de Tenerife; Marimon, por Sanlúcar de Barrameda; Valdes, por Santiago, Rios y Rosas (don Francisco, por Gancin; Sanjurjo, no recordamos por donde; Mon, por Oviedo; Alcalde, por Puente Caldelas; Castro (D. Alejandro,) por Pontevedra, Calvo y Rozas, por Piedrahita; y Alforo, por Arevalo.—Se dió cuenta de que el señor Gonzalez Bravo, elegio por Utrera y Valdemoro, optaba por el primer distrito. Se leyeron dos dictámenes de la comision de actas, aprobando la del distrito de Igualada, y la de otro de Barcelona. Presentándose en seguida los nuevos señores ministros el señor Isturiz, presidente del Consejo, despues de manifestar que iba á revelar el programa del gabinete, dijo que este se proponia la fiel y estricta observancia del sagrado Código de 1845, (palabras testuales) y que hallaba sus propias ideas en el discurso que hace pocos dias pronunció S. M., salvas las modificaciones que pudieran hacerse en dicho discurso al discutirse y votarse su contestacion.

El Sr. Isturiz leyó luego el parte telegráfico sobre el atentado contra los Emperadores franceses.—El Sr. Santa Cruz anunció una interpelacion al gobierno sobre la última crisis. El Sr. Presidente del Consejo manifestó que el gobierno se reservaba contestar á ella. El Sr. Isturiz pidió al presidente del Congreso que suspendiera las sesiones para dar lugar al gobierno á ponerse de acuerdo sobre los trabajos que ha de presentar á las Cortes. Asi se verificó, anunciándose que se avisaria á domicilio á los señores diputados para la primera sesion. La de hoy se levantó inmediatamente. Eran las cuatro.

posicion de mensaje á S. M. por el feliz natalicio de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias. Apoyada por el señor Huet ha sido admitida constanding á petición del señor Alcalá Galiano que lo era por unanimidad. El señor presidente del Consejo de ministros en un conciso discurso manifestó despues que el pensamiento político del nuevo gabinete es la observancia estricta de la Constitución de 1845 y de los principios consignados en el discurso de la corona, salvo algunas leves modificaciones que se introducirán en el curso del debate. Leyóse á continuacion el parte telegráfico de Paris sobre el atentado contra el emperador Napoleon de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, y no habiendo asuntos de que tratar se levantó la sesion reuniéndose el senado en secciones. Eran las cuatro menos cuarto.

—Como á la hora en que escribimos estas líneas no podemos decir con certeza cuál es la organizacion definitiva del gabinete Isturiz, vamos á dar aqui algunos pormenores biográficos sobre las dife entes personas que con mas probabilidades juegan en la combinacion

El señor Isturiz es muy conocido en toda España, ha pertenecido siempre á la tendencia mas liberal dentro del partido conservador, y fué en 1846 colega de los señores Pidal, Armero y Mon en el ministerio que cayó, como el actual, por una votacion secreta para la presidencia del Congreso, con la diferencia de que entonces el señor Bravo Murillo era el candidato ministerial.

Don Ventura Diaz, antiguo gobernador de provincia durante los ministerios moderados, se marcó ya en 1852 como afecto á la política del señor Bravo Murillo, y desempeñaba el cargo de autoridad superior civil de Madrid cuando vieron la luz los proyectos de reforma de dicho año.

Antiguo funcionario en Hacienda, el señor don José Sanchez Ocaña ha servido durante la mayor parte de las administraciones moderadas; pero también en 1851 fué ministro de Hacienda. Don Ventura, á quien está hoy intimamente afiliado. Ni el señor don Ventura Diaz, ni el señor Sanchez Ocaña son oradores de parlamento.

El señor Fernandez de la Hoz, jurista consulto inteligente, ha desempeñado el alto puesto de fiscal del Tribunal supremo de Guerra y Marina, en el cual no se le repuso despues de 1856. En el año de 1845 el señor Fernandez de la Hoz pertenecia al partido puritano, y no le creemos hoy afiliado á ninguna de nuestras fracciones políticas ignorándose como ha votado en la última cuestion presidencial.

D. José Maria Quesada, designado para el ministerio de Marina, es el distinguido jefe de escuadra que hizo el viaje á bordo de la Ferrolana. Estaba designado por el ministerio del conde de Lucena para mandar la expedicion á Méjico. No ha sido nunca hombre político, y en las últimas elecciones, habiendole querido presentar como candidato los progresistas de Cádiz, manifestó que no pertenecia á partido alguno político de los que dividen nuestra pobre patria.

Para el ministerio de la Guerra las personas que se designan con mas probabilidades, son los señores D. Fermin Ezpeleta y D. Luciano Campuzano. El primero, que no ha sido aun ministro de la Guerra, pues no debe confundirse con su hermano D. Javier, era Capitan general de Granada en 1854. Conservó alli el orden, pero conocidos los acontecimientos de Madrid, se puso al frente de la Junta á fin de evitar el desbordamiento de la revolucion. Es persona de buenos antecedentes y de carácter conciliador. El señor Campuzano mandaba una parte de las tropas en la accion de Vicálvaro, siendo á la sazón Director general de Artilleria.

Para la cartera de Fomento, que es para la que circulan mayor número de nombres, despues de asegurarse que no habia sido aceptado el del S. Hurtado, se fijó la opinion en el Sr. marques de Someruelos, vice-presidente del senado actualmente, ministro que ha sido de Gobernacion en

1838, y persona muy digna bajo todos conceptos. Dicese, sin embargo, que el señor marques de Someruelos no ha querido aceptar este cargo, y los candidatos posteriores á esta noticia son el señor Martinez Almagro, individuo de la fraccion Bravo Murillo, subsecretario que fué de la Gobernacion en 1852; el señor Sainz Andino, Consejero Real, que se distinguió ya mucho en 1853 en las celebres cuestiones de los caminos de hierro, votando en ellas contra la gran mayoría del cuerpo á que pertenecia, y el señor conde de Guendulain, mas conocido en el partido moderado por el título de baron de Bigüezal, diputado que ha sido varias veces por la provincia de Navarra, y persona muy digna y respetable en todos conceptos.

—Las Novedades han dicho que el señor Bravo Murillo, llamado á palacio por el Rey, tuvo una conferencia con S. M. á la que se halló presente el general Sanz. El Estado niega resueltamente esta noticia.

—Siguen bajando los fondos en la Bolsa de Madrid. El consolidado se publicó á 38-90 al contado y 39 á fin del mes ó voluntad. El diferido á 26-85 y 80 al contado. Despues de Bolsa el diferido se hallaba ofrecido á 26-15, y el consolidado no encontraba dinero sino á 39-85. El papel de partícipes legos convertible al 4 y 5 por 0/0 tenia papel á 13-50. La amortizable de 1.ª clase se cotiza á 13 y la de 3.ª á 7-75 dinero. El personal sigue á 9-65 papel. Las carreteras de abril de 4,000 rs. tienen dinero á 89 y las de 2000 á 90-25. Las de junio se cotizan á 89-25 y de las de agosto se publicó una operacion á 86-75. Las acciones del ferro-carril de Aranjuez á Almansa tienen papel á 85 y las de Zaragoza á Alicante dinero á 2000. Las de canal de Isabel 2.ª se pagan á 104-25 y las del Banco de España sin dividendo á 145. La Sociedad española mercantil é industrial tiene dinero para sus acciones á 1,700, la de Compañia general del Crédito papel á 1540, y la del Crédito mobiliario papel 1800. Las de la Sociedad metalúrgica de San Juan de Alcaraz siguen teniendo dinero á 42.

La crisis ha terminado. Nuestras noticias de ayer se aproximaban todo lo posible en aquellos instantes á la verdad. A las nueve de la noche concurrieron á la secretaria de Estado los señores Sanchez Ocaña y Diaz, con los cuales el señor Isturiz contaba para los ministerios de Hacienda y Gobernacion. Mas tarde el Sr. Isturiz logró vencer la resistencia que mostraban á entrar en Guerra y Gracia y Justicia el general don Fermin Ezpeleta y el señor Fernandez de la Hoz.

Reunidos ya todos en la secretaria de Estado, el señor Isturiz subió á las nueve y media á ver á S. M.; con la que permaneció algun tiempo en conferencia. Bajó luego, y con todos sus compañeros subió á la régia Cámara á eso de las doce de la noche.

Allí juraron; el señor Isturiz el cargo de Presidente del Consejo y ministro de Estado y de Ultramar; el general D. Fermin de Ezpeleta de ministro de la Guerra; el señor Fernandez de la Hoz de ministro de Gracia y Justicia; el señor Sanchez Ocaña de Hacienda y el señor Diaz (D. Ventura) de Gobernacion.

También firmó anoche S. M. el nombramiento del jefe de escuadra D. José de Quesada para ministro de Marina.

Hoy por la mañana, á la una y media, el señor Isturiz ha subido á ver á S. con la que ha permanecido cerca de una hora. Creemos que en esta conferencia ha quedado completo el gabinete, acordándose el nombramiento del señor conde de Guendulain para ministro de Fomento.

ESTRANGERO.

Paris 15 de enero.

Atentado contra la vida del Emperador.

Los periódicos de Paris recibieron anoche la comunicacion siguiente:

Á las ocho de esta noche, en el momento en que SS. MM. el emperador y la emperatriz entraban en la ópera, estallaron tres detonaciones. Ni el emperador ni la emperatriz sufrieron lesion alguna; pero varios ginetes de la escolta y algunas personas que se encontraban en la calle Le-

peletier fueron heridas. SS. MM., á su entrada en el teatro, fueron acogidos con las mas vivas aclamaciones.

Se lee ademas en el Monitor: Anoche, á las ocho y media, en el acto en que SS. MM. el emperador y la emperatriz llegaban á la ópera, se oyeron tres detonaciones de proyectiles huecos.

Un número considerable de personas que se encontraban delante del teatro y soldados de la escolta y de la guardia de Paris fueron heridos, dos de ellos mortalmente.

Ni el emperador ni la emperatriz fueron heridos. El sombrero del emperador fué agujereado por un proyectil, y el general Roguet, ayudante de campo de S. M., que se encontraba delante del coche, fué ligeramente herido en la nuca.—También fueron heridos dos lacayos.—Un caballo del coche de S. M. cayó muerto, y el coche fué destrozado por los proyectiles.

Á su entrada en la sala de la ópera, el emperador y la emperatriz fueron acogidos con el mas vivo entusiasmo. La representacion no se interrumpió.

Al haber lo ocurrido, SS. AA. II. el príncipe Gerónimo Napoleon y el príncipe Napoleon, S. A. I. la princesa Matilde, sus altezas los príncipes Murat, los ministros, algunos mariscales, el general en jefe del ejército de Paris, varios grandes funcionarios, algunos miembros del cuerpo diplomático, los prefectos del Sena y de policia, el procurador general cerca del tribunal de Paris y el procurador imperial, se dirigieron al lado de SS. MM.

La instruccion de la causa empezó inmediatamente, y se verificaron algunas prisiones.

SS. MM. salieron de la ópera á media noche. Habianse iluminado espontaneamente los bulevares, y una multitud considerable prorumpió en las mas entusiastas y afectuosas aclamaciones al paso del emperador y la emperatriz.

Á su llegada á las Tullerías, SS. MM. encontraron en palacio á gran número de personas, entre las que se encontraban el embajador de Inglaterra, el presidente del senado, algunos miembros del cuerpo diplomático y varios senadores.

S. A. R. el duque de Sajonia Coburgo Gotha asistia á la representacion en el palco de SS. MM. II.

—Leemos en la Patria: «Hé aquí los pormenores que hemos podido recoger sobre este odioso atentado, y que reproducimos con toda reserva.

En el momento en que SS. MM. el emperador y la emperatriz llegaban á casa de las ocho y cuarto á la Opera y encontrándose su coche en la calle Lepeletier, oyéronse tres explosiones con algunos segundos de intervalo. Tres proyectiles conteniendo sin duda balas ó cascotes de metralla fueron arrojados contra el coche de SS. MM.

Por un azar providencial, SS. MM. habian puesto pié á tierra cuando el tercer proyectil estalló debajo del mismo coche, al que levantó del suelo causándole graves daños.

Por aquel entonces, acababa de terminarse el acto del Guillermo Tell, debia representarse despues un acto del Gustavo, en seguida tres actos de la Maria Estuardo, por la señora Ristori, y luego parte de un acto de la Muta. Esta funcion se daba á beneficio de Massol, que se retiró de la escena.

Al estruendo de las dotaciones se asustaron los concurrentes, como si tuvieron el presentimiento de algunas desgracia. S. A. R. el príncipe de Sajonia Coburgo Gotha, que se habia adelantado á SS. MM., salió precipitadamente del palco imperial.

Creyése en un principio por los espectadores que habia ocurrido alguna explosion de gas, pero pronto se supió la verdad del hecho. Algunos minutos despues el Emperador y la Emperatriz aparecieron en el palco imperial, siendo saludados por una inmensa aclamacion.

Toda la iluminacion de gas preparada de ordinario para las representaciones imperiales apagose completamente en el momento de la explosion.

Los cristales de las casas números 19,

21 y 23 de la calle Lepelletier fueron rotos en su mayor parte hasta el cuarto piso. De las seis puertas de la Opera, cinco tienen casi todos los cristales rotos, y hasta el alero está lleno de agujeros causados por los proyectiles. La violencia de la explosion fué tal que las balas rompieron los cristales de la puerta de un panadero en el núm. 14 de la calle de Rossini.

En los espejos que hay en la parte de fuera del café Rossini, algunos proyectiles, balas sin duda, han causado una abertura circular diámetro de unos dos centímetros.—Las tiendas del frutero y del fabricante de chimeneas son las que mas han sufrido, casi todos los cristales han saltado, lo mismo que la muestra de la puerta de entrada del tabernero Allard, casa núm. 21.

La instruccion de la causa relativa al atentado está confiada á M. Treilhard, juez de instruccion.

Uno de los testigos presenciales del atentado nos asegura que los proyectiles eran de forma cónica, y encerraban todos un fulminante interior. Se parecían en cierto modo á los proyectiles que se emplearon en Crimea, proyectiles que estallan donde quiera que se arrojen. Cubiertos de una capa de denso cristal, tenían además en su parte exterior algunos garfios provistos de fulminante, con lo cual lograban quedar sujetos en el sitio en que caían y estallar en él.

En los primeros momentos el número de heridos se calculó que ascendía á 35. Segun noticias posteriores el número asciende á cincuenta ó sesenta.

Entre los heridos se cita á un empleado del teatro de la Opera, á M. Lanet, comisario de policia del distrito de la Opera. Este recibió tres proyectiles, uno en la parte inferior de la mejilla y dos en el muslo izquierdo; esta mañana no se le habían estraido aun los proyectiles.

Cítanse además entre los heridos M. Hebert, oficial de paz (herido en la cabeza y en una de las piernas); M. Roussel, oficial de paz (contuso en la cabeza); M. Hebert, inspector del palacio de las Tullerías; un agente (este recibió trece heridas, de las cuales hay seis graves), y un sub-cabo de municipales que tiene tres heridas.

Por la noche ha muerto un municipal que fué herido gravemente.

La mayor parte de los heridos fueron trasladados á los hospitales mas inmediatos, donde se les dispensan los mayores cuidados. Cada hora se envían partes de sanidad al Emperador y á la Emperatriz.

Háblase de dos señoras que fueron heridas en su habitacion, calle de Lepelletier por trozos de proyectiles.

Han sido presas varias personas, entre las cuales se cuentan cuatro extranjeros. Tres de los presos fueron cogidos en una fonda de la calle de Montmartre, y el otro lo fué en otra fonda de la calle de Lepelletier. A la puerta de esta casa estaban estacionados en la mañana de hoy gran número de municipales. Parece que los proyectiles fueron arrojados desde el primer piso de la fonda. Esta interpretacion era generalmente mas creida que la presuncion de que los culpables estuviesen en la calle, desde donde se supone que hubieran hecho uso de los proyectiles.

Parece que un coche que precedía al del Emperador, anduvo en cierto momento mas pausado en su marcha; pero el cochero dió de latigazos á los caballos. Se supone que se había intentado hacer mas pausado el movimiento de este coche para asegurar mejor la direccion de los proyectiles que habían de arrojarse al de SS. MM. En dicho coche iba un chambelán del Emperador. Al oír la primera detonacion corrió á abrir la portezuela del coche del Emperador que no había perdido nada de su valor y sangre fria, hizo observar que el estribo no estaba bajado.

Entre los heridos de gravedad se cita al propietario de los baños situados en el arrabal de Montmartre, núm. 33.

El número de los presos se acrecienta por momentos; hay algunos cuarteles de

policia que están atestados de gente.

Esta mañana cuando se procedía á los primeros interrogatorios, el comisario de policia de Lille enviaba al prefecto de policia las señas de un individuo cuya prision le encargaba por razon de encontrarse segun todas apariencias en Paris. Estas señas eran las de uno de los extranjeros á quienes se puso presos desde un principio.

Se ha prohibido el paso de gente por la calle de Lepelletier.

En estas circunstancias como en muchas otras, la policia cumple con su deber, y su vigilancia será un motivo para desalentar á los imitadores si pudiese todavia tenerlos semejante ejemplo.

Se nos ha contado que cinco minutos antes de este acontecimiento M. Hebert, oficial de paz había reconocido en una esquina de la calle Lepelletier al italiano Pierrri que había regresado á Paris recientemente y cuyas señas sabía Espulsado de Francia desde 1852 Pierrri había viajado con nombres supuestos y había vuelto á entrar en Francia con un pasaporte tomado en Londres y visado por el cónsul belga. Aunque hablaba inglés é iba disfrazado, M. Heber que le había visto en otro tiempo, le reconoció cinco años despues y le detuvo.

Pierrri llevaba un revolver de seis tiros, una bomba parecida á las que fueron disparadas y un puñal de grandes dimensiones.

Despues de ponerle á buen recaudo, M. Hebert solo tuvo tiempo para entrar en la calle Lepelletier, luego al abrir la portezuela del coche de SS. MM. recibió dos heridas graves.

Media hora despues cuando se supo que SS. MM. no habían sufrido la menor lesion, fueron iluminados espontáneamente los frontis de las casas, cafés y edificios inmediatos al lugar de la ocurrencia.

A la hora de entrar en prensa nuestro número hemos sabido que la herida del general Roguet no inspira graves temores.

Hoy al abrirse la Bolsa, todos los concurrentes, anuando espontáneamente sus sentimientos, han gritado *Viva el Emperador*.

Hoy al relevar la guardia había acudido una multitud inmensa al palacio de las Tullerías, y el público ha fijado con emocion la vista en el peloton de lanceros de la guardia que el dia antes por la noche escoltaba á SS. MM., peloton en cuyas filas se echaban de ver algunos claros. El oficial que mandaba esta partida, ostentaba todavia en su pecho y charretera las pruebas de que le habían alcanzado algunos cascotes de bombas.

A su llegada los oficiales y soldados que daban la guardia acogieron con la mayor simpatia á sus camaradas que formaban la guardia saliente.

A las doce menos cuarto de la noche SS. MM. salieron del teatro de la Opera; en la comitiva iban tres coches, siendo ocupado el segundo por SS. MM. II. Formaba la escolta una partida de lanceros de la guardia SS. MM. entraron en las Tullerías pasando por los boulevares y la calle de la Paz, siendo recibidos en todas partes con entusiastas aclamaciones. Mandaba la escolta el general Soumain, gobernador de la plaza.

Se nos acaba de asegurar que los autores de la tentativa han sido llevados á la carcel Mazas.

Hasta las dos de la tarde contaban cinco muertos conocidos.

Hé aqui los nombres de las personas que, segun se dice, han sido heridas de gravedad:

1. Mlle. Elise Richard, calle de Lepelletier.
2. M. Penaud, calle de Nueva Breton, núm. 3, trasladado al hospital Dubois.
3. Un desconocido, trasladado al hospital Dubois.
4. Los consortes X., confiteros, pasaje de los Panoramas.
5. M. Delalogue, calle Buffaut.
6. M. Migneret, oficial de paz.
7. M. Decke, sastre, calle Lepelletier.
8. M. Dumet, empleado en el teatro

de la Opera.

9. M. Godin, empleado en el palacio de las Tullerías, herido en el muslo.

10. M. Michet, cabo de municipales.

11. M. Favaret, repartidor.

Los doctores Dreyfus, Corbière, Soin, Delafolie y Javal Halphen, se dedicaron con celo á la curacion de los heridos en la farmacia Gaguière, cerca del teatro de la Opera.

Varios de los heridos han sido trasladados al hospital Laribeissière y al hospital Dubois.

M. Franck, inspector del teatro de la Opera, ha trasladado varios heridos á sus respectivas casas en un coche del Emperador.

Un eclesiástico que se encontraba en el lugar de la ocurrencia, dió la absolucion á algunos heridos cuyo estado inspiraba serios temores.

Por la noche han sido presos los autores y cómplices del atentado; se prosigue activamente la instruccion de los procedimientos criminales.

Ayer por la noche apenas SS. MM. hubieron entrado en el teatro de la Opera pidieron la lista nominal de los heridos. Ha llamado la atencion la actitud verdaderamente heroica del Emperador y la Emperatriz.

—Esta mañana, á las ocho, el Emperador acompañado de un edecan ha ido al hospital Laribeissière para visitar los heridos de resultados del atentado cometido en la noche de ayer. Durante el dia de hoy ha acudido un grandísimo número de personas á las Tullerías, deseosas de manifestar su horror por el atroz crimen cuyo objeto la Providencia había frustrado de un modo tan maravilloso, y para felicitar á SS. MM. por haber salido incólumes, puede decirse milagrosamente, de tal peligro. Puede formarse una idea de los sentimientos que con estos motivos se han manifestado, al saber que muchos de los que aguardaban para inscribir sus nombres en las Tullerías han tenido que esperar una hora antes de poder verificarlo.

PARTEES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

Madrid, lunes, 18 de enero.

Ayer fué presentado á S. M. por la comision del Congreso el Message de felicitacion por el fausto suceso del nacimiento del Príncipe de Asturias.

Se agregaron á la comision los diputados todos. Los Reyes y los Príncipes fueron victoreados. Leyó el Message el señor Bravo Murillo.

Bolsa de hoy.—Consolidados, 38-90.—Diferido, 26-80.

Paris 16 enero, por la mañana.

«El Monitor de hoy anuncia que el Emperador ha recibido gran número de felicitaciones.

El periódico oficial publica además algunos detalles probando que la conspiracion fué fraguada en el extranjero.

Pierrri ha hecho viajes desde Londres á Bruselas donde tuvo varias conferencias con los refugiados.

Desde el mes de junio se tenía noticia de la confeccion de granadas fulminantes.

El Monitor dice que el número de los heridos ascienden á 102.

Anuncia además que el domingo se cantará un *Te-Deum*.

Paris, lunes, 18 de enero.

En el discurso que ha pronunciado el Emperador en la apertura de las Cámaras declara que el Imperio no es en modo alguno un gobierno reirógado.

Enemigo de teorías abstratas, quiere un poder fuerte.

La libertad sin traba alguna es imposible mientras existan en el pais facciosos que desconozcan las bases de un gobierno.

No hay hoy peligro alguno en las excesivas prerogativas del poder; al contrario lo hay mas bien en la falta de leyes represivas.

Las últimas elecciones han presentado un espectáculo aflictivo. Candidatos hubo que engañaron á los electores con falsas promesas y despues reebazaron el sufragio con desden.

En adelante deberán prestar un juramento

prévio, y las Cámaras ayudarán á buscar un medio para reducir á silencio á la oposicion estrema.

Termina deplorando el atentado por las víctimas que ha producido; deduce de él sin embargo la impotencia de los partidos que creen que el Imperio acaba con su persona. Si yo sucumbiese, dice, el Imperio se afirmaría con mi muerte. La indignacion que han manifestado el pueblo y el ejército prueba que serian un nuevo apoyo para el trono de mi hijo.

Bolsa de hoy.—3 p. 0,0 frances, 59-55.—4 1/2 p. 0,0 id., 94-25.—Interior español, sin cotizar.—Diferida, 25 1/2.

Londres 18 —Consolidados ingleses, 94 5/8.—Diferida española, sin cotizar.

Por extracto, P. J. GELABERT Y POL.

PALMA.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana

SAN VICENTE ESPAÑOL Y SAN ANASTASIO, MARTIRES.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salé el sol á las ... 7 hs. 16 ms. Pónese... á las ... 5 » 9 » Hora en que debe señalar el reloj al medio día verdadero. Las 12 hs. 11 ms. 53 s.

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el comandante graduado capitan del regimiento infanteria de Luchana, don José Troyano.

Parada, Luchana. Hospital, provisiones, rondas y contrarondas, el mismo cuerpo.

El T. C. S. M.—Benito de Amorcas.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 19.

De Villanueva en 2 dias Javeque Dolores, de 95 ton., pat. Bartolomé Alemany, con 8 mar. y vino.

De Barcelona en un dia vapor Mallorquin, de 155 ton., cap. D José Estada, con 18 mar., 54 pas., balija y efectos.

Dia 20.

De Iwiza en 2 dias laud Guillermo y Carlos, de 46 ton., pat. José Tur, con 6 mar., 12 pasajeros y Sal.

De id. en 2 dias javeque Virgen de Jesus, de 27 ton., pat. Antonio Sorá, con 4 mar., 12 pasajeros é id.

De Cullera en 12 dias laud San Cayetano, de 37 ton., pat. Pablo Ramon Martí, con 4 mar., 3 pas. y arroz.

De Argel en 8 dias id. San José, de 24 toneladas, pat. Guillermo Pujol, con 5 mar., un pasajero y lastre.

De Santa Pola en 3 dias id. Virgen Maria, de 77 ton., pat. Bartolomé Rubio, con 7 mar., 3 pasajeros é id.

IDEM DESPACHADAS.

Dia 19.

Para Bona laud Sangre, de 64 ton., patron Juan Moll, con 8 mar., vino y efectos.

Para Iwiza id. San Lorenzo, de 10 ton., patron Rafael Roca, con 5 mar., lastre y balija.

Para Argel id. San Pelegrin, de 62 ton., patron Jaime Garcias, con 6 mar., 4 pas., vino y efectos.

Para Sevilla polacra goleta Virgen del Mar, de 85 ton., pat. Bartolomé Gnard, con 6 mar., 1 pas., habones é id.

Para Habana polacra Catalina de 190 ton., capitan don Antonio Palmer, con 12 mar., un pasajero, frutos é id.

Para Cullera laud Paquito, de 49 ton., patron Cosme Bauzá, con 6 mar., trigo é id.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

Habiendo recibido de la direccion general los recibos pertenecientes al año de 1858, los señores suscritores podrán pasar á recogerlos en todo el presente mes en la oficina de esta sub-direccion, situada en el Borne, número 13. Pasado este término tendrán que abonar los suplementos de retraso, segun previene el artículo 13 de sus Estatutos.

Es muy satisfactorio poder manifestar á los señores suscritores de esta provincia que la Compañía vá aumentando considerablemente sus suscripciones, y que en solos tres meses se han conseguido 14.872.000 reales vellon segun lo demuestra el Boletín número 13 y último de la misma. Palma de Mallorca 9 enero de 1858.—El subinspector encargado de la subdireccion principal de esta provincia.—Miguel Binimelis y Roselló.

## AL PÚBLICO.

Se espera por momentos una fragata sueca con un completo surtido de tablones, madera de superior calidad y medida inglesa, vigas y viguetas, con enarboladura, y todo se espenderá á precios módicos pero convencionales, y habrá tablones á seis duros la docena. Darán razon frente la puerta del Muelle al lado de la Pescadería, donde se espenden tablones, pasta roja y medida inglesa, á doce duros la docena.

## AVISO.

En esta imprenta se necesitan algunos muchachos, que sepan leer y escribir ó leer solamente, para aprendices de cajistas ó encuadernadores. Tambien encontrarán colocacion algunos de los que teniendo los dichos oficios se hallen en el día desocupados. A visitarse con el dueño de dicho establecimiento, Pas d'en Quint, número 74.

## MUEBLES DE LUJO.

Perfeccion, elegancia y solidez.

Gran surtido de cómodas, espejos de todas dimensiones, camas, sofás, consolas, cuadros, sillas, butacas, mesas de juego, mesas con piedra de mármol, y mesitas con mármol tambien para lavarse, y otros muebles de varias clases; todo construido con mucha perfeccion, debiendo advertir que se hará cualquier trabajo que se encargue: tienda de Pedro Antonio Bernat, plaza de la Constitucion ó del Borne, número 8.

## HORTICULTURA Y FLORICULTURA.

En el huerto situado en la Puerta Pintada véndense almendros ingertados sobre ciruelos á 4 reales vellon la pieza; Perales y Manzanos de 4 á 8 rs. pieza segun su calidad y fuerza; Moreras para alimentar los gusanos de seda á 8 rs. pieza; Rosales de 4 á 10 rs. segun calidad.

## AVISO IMPORTANTE.

El limpia botas de la calle de Santo Domingo número 31 de esta ciudad, participa al público, haber recibido de Barcelona y otros puntos, un magnífico surtido de los objetos siguientes:

Tintas superiores, y de todas clases y colores para escribir.

Lustres acharolados no solo para la brillantés del calzado, si que tambien para el correaga de los coches y caballerías. Suaves y faciles de aplicar teniendo la ventaja de que el vien tono los reseca como lo hace con el antiguo lustre.

Ademas participa como desde hoy en adelante admitirá abonos para limpiar el calzado á domicilio ya sea diariamente dia por otro, una ó dos veces la semana etc. etc. y para mayor conveniencia, tambien á una ligera invitacion, pasará á casa de las personas que necesiten de sus servicios, como de los objetos que hoy tiene la satisfaccion de ofrecerles, y mostrarles los que se le indiquen.

## VENTA

de dos prensas, una de hierro y otra de madera, tipos y otros varios enseres pertenecientes á la imprenta. Las personas que deseen enterarse del estado en que se encuentran dichos útiles podrán pasar al piso primero de la casa de Bér-gamo, calle del Correo.

## VICENTE LLORENS.

PINTOR Y EMPAPELADOR;

participa á sus parroquianos y á todos los que gusten honrarle con sus encargos y trabajos, á quienes servirá con la brevedad posible, que ademas de los acreditados mostruarios de papeles pintados que tan buena acogida han tenido en esta capital, acaba de recibir otros dos mas estensos. Los papeles de que está compuesto el uno proceden de las principales fábricas de Paris, Lion y de la de Madrid titulada *La Maravilla*, los cuales son de muy buen gusto por sus pinturas y excelente papel. El otro mostruario lo compone un elegante surtido de papeles de las primeras fábricas de Alemania, nunca vistos en esta capital y de un mérito extraordinario, habiendo dejado admirados á cuantos los han visto por sus brillantes colores adamsados y por sus satinados y dorados finos, por la calidad de papel y la gran variacion de dibujos.

Los mencionados mostruarios se hallan de manifiesto en casa de dicho Vicente Llorens, calle de San Miguel, frente la del Beato Ramon, café llamado *d'en Bartola*.

LAS PERSONAS QUE QUIERAN COMPRAR un carro de moda con sus arreos para el caballo, todo nuevo que aun no se ha estrenado, pueden acudir en el horno del vidrio del Temple y les darán razon.

## CRIADA.

Se desea encontrar una de buenas circunstancias que sepa desempeñar los principales quehaceres domésticos. En esta imprenta darán razon.

## ALMENDROS.

Los hay de venta de muy buena calidad en la villa de Söller, por ser de un plantel situado en terreno muy seco y ventilado, y que no estan viciados porque no se les ha dado abono. Se venden á precios equitativos, transportados á Palma si se quiere; y para su compra podrán dirigirse al secretario de dicha villa.

## A LAS NINFAS PALMESANAS.

CALLE DE BASTAIXOS, NÚM. 31,

tienda de la esquina contigua al horno llamado d' en Frau.

En dicho establecimiento se hallará un rico y variado surtido de los objetos siguientes: Zapatos de goma de primera clase para señoras, á 19 y 20 reales par, y para caballero á 24 y 26.

Paraguas de todas clases, desde 18 rs. á 126.

Peines con elegantes adornos á la última moda parisiense para bailes y teatro, de diferentes colores, á gusto del consumidor y á precios sumamente equitativos.

Igualmente se encontrará un gran surtido de objetos de cristalería, perfumería, quincallería, y otro no menor de bisutería de lo mas moderno que se conoce.

Las personas que gusten honrarle con sus pedidos, quedarán altamente satisfechas de la baratura y buena calidad de sus géneros, asi como de la puntualidad en cumplir los encargos que para Barcelona ó el extranjero se le hiciesen.

## INTERESANTE.

En vista de lo adulteradas que generalmente son las telas blancas, dichas de hilo, que nos vienen del continente y otros puntos, en donde por desgracia el desarrollo de esta industria ha crecido á la par que los medios para bastardear sus producciones; el que suscribe ha emprendido en esta la fabricacion de estos tejidos con el firme propósito de presentarlos siempre á sus favorecedores sin mezcla ni adulteracion de ninguna clase. Es mi objeto restaurar los *brimets* antiguos, cuya fama sirve aun para explotar á la gente sencilla que cree encontrarlos en manos de uno ú otro ambulante.

En su consecuencia, en el despacho al por menor de mi fabrica, sito en la Cuesta de Ambros, se hallara de hoy en adelante un completo surtido de tejidos llamados *brimets* de todas anchurias y calidades y á precios sumamente moderados; quedando autorizado cualquiera encuentre en ellos una sola hebra de algodón, para reclamarme, por via de indemnizacion, la cantidad de 2000 rs.—*Antomo Guasp*.

SE VENDE UN CARRITO TARTANA nuevo con los asientos correspondientes. Darán razon en la rinconada de Santa Margarita, casa del maestro Masot.

SE DESEA VENDER OTRO CARRITO nuevo para regalo con todos sus arreos. En la calle de San Miguel, casa del guaricionero, darán razon.

## TEATRO.

Funcion para esta noche.

5.<sup>a</sup> QUINCENA. FUNCION 4.<sup>a</sup>

1.<sup>o</sup> Lindisima comedia nueva en 3 actos, en verso y original del segundo poeta don Narciso Serra, titulada

CON EL DIABLO A CUCHILLADAS, dirigida por el primer actor don José Prats.

2.<sup>o</sup> Intermedio de baile.

3.<sup>o</sup> Terminando con el precioso sainete, Parodia, nominado

Pancho y Mendrugo.

Entrada 2 rs. Paraiso 2 sueldos.

Funcion para mañana 22 del actual.

La aplaudida ópera en 4 actos

IL TROVATORE.

A las 7.

Entrada 3 rs. Paraiso 2 rs.

NOTA. Las targetas de los bailes de máscara que deben verificarse en el Teatro se vendrán desde el próximo á razon de 6 rs. las de caballero y cuatro las de señora.

A los señores abonados, cuando satisfagan la segunda mitad de su abono, se les hará el descuento correspondiente atendidas las bajas de las entradas que deban venderse al público.

## IMPRENTA Y LIBRERIA DE PEDRO J. GELABERT,

Pas d'en Quint n.º 74 y Plaza de Cort n.º 38.

SE VENDE

## CALENDARIO

Y

ALMANAQUE RELIGIOSO, INSTRUCTIVO, CRONOLÓGICO, HISTÓRICO, PROFÉTICO, ASTRONÓMICO, POPULAR Y DE ECONOMÍA,

PARA LAS ISLAS BALEARES

MALLORCA, MENORCA É IVIZA,

CORRESPONDIENTE AL AÑO DE

1858,

Dispuesto con arreglo al Meridiano de Palma, aumentado con una multitud de curiosidades que sirven de recreo y entretenimiento. Adornado CON 15 GRABADOS que representan varios objetos.

## Agenda de bufete

Ó LIBRO DE MEMORIA

Diario para 1858, con varias noticias.

Un tomo en folio.—Precio: 10 rs. encartonado.—Véndese en la librería de P. J. Gelabert.

PALMA:

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.

*Por el Editor*  
*P. J. Gelabert*